
 
Ata 087/2012 

Aos vinte dias do mês de abril de dois mil e doze, no horário das quatorze horas, reuniram-se 

na sala de reuniões do Conselho Estadual dos Direitos da Pessoa com Deficiência - CONEDE/SC, 

sob convocação do seu Presidente Senhor Laércio Ventura, os Conselheiros titulares e 

suplentes que compõem este Conselho conforme lista de presença: Alexandre Belino 

(Secretário Executivo do CONEDE-SC), Fabiana Vieira (SST), Isabel Cristina Hammes (SST), 

Andréia Roselia A.Pachiniak (FCEE), Silvia Vitali (ASC), Sandra Lúcia Amorim (ASGF), João Leonel 

Machado Farias (Federação das APAES), Laércio Ventura (FCEDF), Jean Carlos Reinert (FCEDF), 

Adilson Mendes França (FECEC), Marcos José Tomaz (FECEC), Sérgio Luiz Celestino da Silva 

(Conselhos Municipais) e com as seguintes ausências justificadas: Adalberto Michels, Charles 

Gerati, Simone Maria da Silveira Flores, Tânia Maria Fiorini Geremias, Flavia Costa Britto e 

Maria Nilza Eckel e demais convidados, para a octogésima sétima reunião ordinária, cujas 

assinaturas constam da lista de presença. A reunião é presidida pelo presidente Laercio 

Ventura a qual se seguiu com os seguintes assuntos de pauta. 1. Abertura/ Apresentação dos 

presentes/ Aprovação da pauta: A abertura foi dada pelo presidente e foi feita a apresentação 

para que as pessoas que ainda não se conhecessem assim o fizessem, e que também fossem 

localizadas pelos deficientes visuais presentes. Em seguida foi feita a contagem e percebeu-se 

que não havia coro para deliberação, passando -se para o item seguinte da pauta, 3. Programa 

Viver Sem Limites. Foi feita a apresentação do Tema. Em seguida pela chegada da conselheira 

Sandra, foi deliberado pelo coro da reunião.  2. Apresentação do Secretário de Estado da 

Assistência Social, Trabalho e Habitação. Na apresentação do secretário, foi apresentado o 

Dr.João José Cândido da Silva e em sua presença, a conselheira Sandra questionou a fluência 

dos intérpretes cedidos pela FCEE, e que não se sujeitaria as interpretação daqueles 

intérpretes, solicitando um intérprete contratado pelo conselho, para a reunião. Após 

discussões e interpelações, foi deliberado que para essa reunião não seria mais possível, mas o 

Secretário colocou-se a disposição do Conselho, comprometendo-se inclusive com mudanças 

na Secretaria visando à acessibilidade. Sugeriu também, a marcação de uma audiência do 

Secretário Adjunto para tratar a acessibilidade na SST. A discussão sobre o andamento da 

denuncia realizada ao CONEDE no mês de agosto de 2011, solicitando providencias no prazo 

de trinta dias, para envio da denuncia ao MP. A mesma redigirá proposta de redação da 

denuncia a ser discutida na próxima reunião ordinária.Conselheiro Sergio Luiz pede que a 

plenária aprove resolução dando prazo de trinta dias para que a Secretaria seja adequada a 

rampa e o banheiro, que para as próximas reuniões, assim seria programado. O Secretário 

retirou-se e deu-se sequência a reunião.  4. Pré Relatório das Conferências Municipais, foi 

discutido e esclarecido alguns pontos das conferências e solicitado sobre a disponibilidade dos 

conselheiros em participarem das próximas conferências. 5. Leitura da Portaria da III 

Conferência Estadual. Foi aprovado o regimento com algumas ressalvas. 6. Secretário de 

Estado de Turismo, Cultura e Esporte. Não foi apresentado devido a problemas no trânsito 

para sua chegada. 7. Parajasc e Parajesc. Leonir Bernardi, o Léo, deficiente visual e ex 

coordenador do PARAJASC em Chapecó iniciou uma apresentação e discussão sobre o tema, 

que não se chegou a deliberação alguma, visto que se iniciou um levantamento sobre se estes 

jogos eram de alto rendimento ou de participação e fomento ou se as cidades deveriam ter 

estrutura de hotéis para alojamento dos atletas, ficando este item da pauta prejudicado de 

deliberações. 8. Criação da Comissão Eleitoral Biênio 2012/2014. foi criado com a participação 

dos Conselheiros Adilson, Laercio, Leonel e Isabel.  9. Assuntos Gerais. Neste item a 

conselheira Isabel levantou a discussão sobre a contratação de hotéis e informações sobre a 

acessibilidade de hotéis, o conselheiro Sergio Luis Celestino da Silva argumentou que os 

recursos públicos só podem ser empregados em locais com total acessibilidade e que toda 

solicitação do conselho deveria ser colocada a imposição de respostas em trinta dias. O 



conselheiro Jean falou sobre a participação do Clube RODA SOLTA no Campeonato Brasileiro 

de Handebol em Cadeira de Rodas na cidade de Francisco Beltrão, no Paraná e sobre a 

realização do Campeonato Mundial de HCR que será realizado no Brasil, mais precisamente em 

Curitiba e Itajaí, no ano de 2013.  O convidado Léo falou sobre as Olimpíadas Escolares. 10. 

Encerramento. Nada mais havendo a tratar, o presidente deu por encerrada a reunião e 

solicitou a mim, Jean Carlos Reinert, conselheiro e secretário adoc que lavrasse a presente ata 

que será enviada aos conselheiros e na próxima reunião ordinária, se aprovada, será assinada 

pelos presentes. 


